

KONSEKUENSI TERHADAP KANTOR AKUNTAN PUBLIC, PERGANTIAN MANAJEMEN AKIBAT AUDITOR SWITCHING

Putri Annisa Hadi¹, Siti Cahaya²

Universitas Islam Sumatera Utara

e-mail: putriannisahadi17@gmail.com¹, sitichaya448@gmail.com²

Abstrak – Penelitian ini bertujuan untuk menemukan konsekuensi yang mungkin terjadi akibat auditor switching terhadap kap dan pergantian manajemen. Metode yg dilakukan dalam penelitian ini menggunakan kuantitatif dan deskriptif dengan kajian pustaka yg diperoleh melalui beberapa portal jurnal akademik. Hasil penelitian ini adalah bahwa reputasi kap sangat berpengaruh negatif terhadap auditor switching dimana perusahaan akan mengganti kap ke kap yg memiliki kredibilitas dan citra yg lebih baik. Sementara itu, pergantian manajemen berpengaruh secara simultan terhadap auditor switching. Auditor switching yang dilakukan oleh perusahaan secara wajib mengganti kantor akutan publik agar aktivitas perusahaan berjalan dengan baik. Suatu perusahaan yg hampir bangkrut berpotensi melakukan pergantian auditor. Growth merupakan faktor yg menjadi penyebab pergantian auditor dalam perusahaan. Pergantian manajemen di perusahaan umumnya menggunakan metode akuntansi yang berbeda dari kepemimpinan manajemen sebelumnya dan cenderung menggunakan auditor sebelumnya karena dianggap auditor tersebut sudah lama yang menangani perusahaan.

Kata Kunci: Auditor Switching, Pergantian manajemen, KAP.

Abstract - This study aims to find the possible consequences of auditor switching to hood and management change. The method carried out in this study uses quantitative and descriptive with a literature review obtained through several academic journal portals. The result of this study is that the reputation of the hood is very negatively affecting the switching auditor where the company will change the hood to a hood that has credibility and a better image. Meanwhile, management changes simultaneously affect switching auditors. Switching auditors carried out by companies are obliged to replace public accounting offices so that company activities run well. A company that is on the verge of bankruptcy has the potential to change auditors. Growth is a factor that causes auditor turnover in the company. Management turnover in companies generally uses accounting methods that are different from previous management leadership and tends to use previous auditors because it is considered that the auditor has been handling the company for a long time.

Keywords: Auditor switching, management Change, KAP.

PENDAHUAN

Auditor swtiching adalah aktivitas pergantian kap yang dilakukan oleh perusahaan secara wajib. kap telah melakukan audit selama 5 tahun, untuk pergantian ini dilakukan secara sukarela (voluntary) dan tidak berhubungan pada peraturan PRI karena bersifat mandatory (wajib). (Zuriansyah et al., 2022)

Kreadibilitas dan citra kap dapat dipengaruhi dari hasil audit yg berkualitas, karna pendapat auditor memiliki informasi yg jelas terhadap laporan keuangan yg digunakan sebagai pengambilan keputusan pihak internal maupun eksternal. (Sari et al., 2020)

Suatu laporan keuangan yang disajikan harus bernilai wajar sehingga laporan tersebut dapat dipercaya dan tidak menimbulkan kerugian dari suatu pihak dengan demikian kebutuhan informasi pengguna laporan keuangan dapat terpenuhi (Soraya, 2017).

Pergantian auditor terbagi atas dua yaitu pertama pergantian auditor yang sebenarnya yang dilakukan ketika perusahaan mengganti KAP nya dengan KAP yang tidak memiliki afiliasi dengan KAP yang sebelumnya, kemudian yang kedua adalah pergantian auditor buatan yaitu pergantian yang dilakukan oleh perusahaan dari KAP yang sebelumnya tetapi KAP tersebut memiliki afiliasi antara KAP sebelumnya tatapi tetap dengan syarat yang sesuai dengan Peraturan Menteri Keuangan Nomor 17/PMK.01/2008 bahwa KAP tersebut

terhitung sebagai kantor yang berbeda yang kemudian direvisi menjadi No.KEP-86/BL/2011. Yang berlaku sejak tanggal 28 Februari 2011.(Safriliana & Muawanah, 2019)

Pada penelitian yang dilakukan oleh Sinarwati (2017), bahwa suatu perusahaan yang hampir bangkrut berpotensi melakukan pergantian auditor(Arfamaini, 2022).Salah satu factor akibat pergantian auditor adalah pertumbuhan perusahaan (growth). Growth adalah kemampuan yg menjadi gambaran perusahaan dalam mempertahankan ekonominya di tengah sector usaha. (Zuriansyah et al., 2022)

Pergantian manajemen baru dalam perusahaan umumnya menerapkan suatu metode akuntansi yang berbeda dari kepemimpinan manajemen sebelumnya dengan demikian memungkinkan manajer baru untuk mengganti KAP yang dinilai perusahaan dapat memenuhi kebutuhan manajemen baru. (Elizabeth & Mayangsari, 2022)

METODOLOGI PENEITIAN

Berdasarkan jenis data, penulisan literature riview ini menggunakan pendekatan kuantitatif deskriptif dan kajian pustaka dengan menggunakan sumber terkait diantaranya publish or perish dan beberapa portal jurnal akademik yang ditujukan untuk mengetahui apakah dampak auditor switching terhadap KAP. (Silaban, 2022)

HASIL DAN PEMBAHASAN

(Widya Pratama & Sudyatno, 2022) melakukan penelitian pengaruh reputasi kap terhadap auditor switching berdasarkan hasil penelitian reputasi kap berpengaruh negatif dan signifikan terhadap auditor switching dengan demikian sesuai dengan teori agensi dimana perusahaan akan mengganti kap nya ke kap yang memiliki kredibilitas dan citra kap lebih tinggi seperti Big4 yang ditujukan untuk memperoleh hasil audit yang terperinci yang nantinya akan dijadikan evaluasi kerja perusahaan.

Berdasarkan penelitian yang dilakukan oleh (Castellani et al., 2023) hanya sebagian kecil perusahaan melakukan pergantian manajemen, namun pergantian manajemen secara simultan berpengaruh terhadap auditor switching pada perusahaan manufaktur yang terdaftar dalam BEI. Berdasarkan penelitian yang dilakukan oleh (Fauziah et al., 2023) walaupun adanya pergantian manajemen suatu perusahaan, perusahaan tersebut cenderung menggunakan jasa auditor sebelumnya karena mereka beranggapan bahwa auditor tersebut sudah lama menangani perusahaannya.

KESIMPULAN

Berdasarkan teori dan pembahasan artikel yang relevan maka dapat disimpulkan bahwa kantor akuntan publik dan pergantian manajemen berpengaruh terhadap auditor switching. Karena adanya pergantian manajemen maka terjadi perubahan kebijakan suatu perusahaan.

DAFTAR PUSTAKA

- Arfamaini, R. (2022). THE INFLUENCE OF AUDIT OPINION, FINANCIAL DISTRESS, CLIENT COMPANY SIZE, MANAGEMENT CHANGE AND KAP SIZE ON AUDITOR SWITCHING (Empirical Study of Manufacturing Companies Listed on the Indonesia Stock Exchange for the 2017-2021 period). *Jurnal Manajemen Dan Bisnis*, 11(2), 288–295. <https://doi.org/10.34006/jmbi.v11i2.523>
- Rachman, A., Wisdaningrum, O., & Pratiwi, A. (2021). Dampak Reputasi Kantor Akuntan Publik (Kap), Management Change, Dan Financial Distress Terhadap. 5(2), 81–91.
- Ramadhan, I. N., & Laksito, H. (2018). Pengaruh Reputasi Kantor Akuntan Publik (Kap), Audit Tenure, Dan Biaya Audit Terhadap Kualitas Audit. *Diponegoro Journal of Accounting*, 7(4), 1–13. <http://ejournal-s1.undip.ac.id/index.php/accounting>

- Safriliana, R., & Muawanah, S. (2019). Faktor yang Memengaruhi Auditor Switching di Indonesia. *Jurnal Akuntansi Aktual*, 5(3), 234–240. <https://doi.org/10.17977/um004v5i32019p234>
- Sari, A. I. P., Rupa, I. W., & Manuaba, I. B. M. P. (2020). Pengaruh Fee Audit dan Profesionalisme Auditor Terhadap Kualitas Audit dengan Kepuasan Kerja Sebagai Variabel Moderasi pada Kantor Akuntan Publik di Bali. *Jurnal Riset Akuntansi Warmadewa*, 1(1), 39–44. <https://doi.org/10.22225/jraw.1.1.1545.39-44>
- Soraya, E. (2017). Faktor-faktor yang Mempengaruhi Voluntary Auditor Switching (Studi Empiris pada Perusahaan Non Financing yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia tahun 2011-2015). *Jurnal Ilmiah Mahasiswa Ekonomi Akuntansi (JIMEKA)*, 2(1), 1.
- Zuriansyah, H. T., Andreas, & Nurmayanti, P. (2022). the Effect of Growth, Leverage, Restatement, Cap Size on Auditor Switching. *Bilancia: Jurnal Ilmiah Akuntansi*, 6(2), 216–224.
- Angsana, C., Michael, M., Selvia, S., Yenny, Y., Sitepu, W. R. B., & Dinarianti, R. (2019). Pengaruh Pergantian Manajemen, Ukuran Kap, Pertumbuhan Perusahaan Dan Opini Audit Terhadap Voluntary Auditor Switching. *Jurnal Profita*, 12(2), 293. <https://doi.org/10.22441/profita.2019.v12.02.009>
- Castellani, J., Ridwan, M., Suratman, S. S., Adha Minaryanti, A., & Aulia, S. (2023). Pengaruh Pergantian Manajemen, Kesulitan Keuangan, Ukuran KAP, dan Audit Delay terhadap Auditor Switching (Studi pada Perusahaan Manufaktur yang Terdaftar di BEI Tahun 2015-2018). *Jurnal Ilmiah Manajemen*, 14(1), 151–168. <https://doi.org/10.32670/coopetition.v14i1.2905>
- Elizabeth, M., & Mayangsari, S. (2022). Pengaruh Pergantian Manajemen, Ukuran Kap, Audit Delay Terhadap Auditor Switching. *Jurnal Ekonomi Trisakti*, 2(2), 1653–1664. <https://doi.org/10.25105/jet.v2i2.14754>
- Fauziah, N., Zakaria, A., & Gurendrawati, E. (2023). Pengaruh Ukuran KAP, Financial Distress, Audit Fee, Pergantian Manajemen, dan Background Komite Audit Terhadap Auditor Switching. *Jurnal Revenue Jurnal Akuntansi*, 4(1), 110–128.
- Sari, S. P., & Amiyati. (2022). Auditor Switching: Financial Distress, Management Changes, Kap Size, Serta Going Concern Opinion Pada Perusahaan Property, Real Estate, Dan Building Construction Di Indonesia. *Jurnal Pendidikan Nusantara: Kajian Ilmu Pendidikan Dan Sosial Humaniora*, 2(2), 82–91. <https://doi.org/10.52796/jpnu.v2i2.52>
- Silaban, E. S. (2022). Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Auditor Switching : Kantor Akuntan Publik, Opini Audit, Dan Pergantian Manajemen. *Jurnal Multidisiplin Indonesia*, 1(4), 1145–1150. <https://doi.org/10.58344/jmi.v1i4.112>
- Widya Pratama, A., & Sudiyatno, B. (2022). Pengaruh Opini Audit, Reputasi Kap, Ukuran Kap, Dan Financial Distress Terhadap Auditor Switching. *Jurnal Ilmiah Mahasiswa Akuntansi Universitas Pendidikan Ganesha*, 13(2), 660. www.cnb.com,